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Мтф.5:13-16 «Вы - соль земли. Если же соль 

потеряет силу, то чем сделаешь ее соленою? Она 

уже ни к чему негодна, как разве выбросить ее вон 

на попрание людям. Вы - свет мира. Не может 

укрыться город, стоящий на верху горы. И, 

зажегши свечу, не ставят ее под сосудом, но на подсвечнике, и светит всем в доме. Так 

да светит свет ваш пред людьми, чтобы они видели ваши добрые дела и прославляли 

Отца вашего Небесного». 

Господь призвал нас, чтобы мы стали солью и светом, что показывает нашу 

принадлежность к Его Царству. Это наше предназначение. Если мы не стали солью и 

светом, значит мы не стали еще христианами по-настоящему. Есть большая разница 

между понятиями: называться и быть.  

Мы используем соль для приготовления пищи. Она не представляет сегодня для нас 

большой ценности. В библейские же времена соль не была так доступна. Римляне, 

например, считали, что по степени важности соль стоит на втором месте после солнца. 

Солнце – источник тепла, которое дает возможность расти всему на земле. Иногда 

римские воины получали зарплату солью. Более того, если двое людей делились друг с 

другом солью, это свидетельствовало о дружбе, братских взаимоотношениях. В Израиле 

после заключения сделки стороны при свидетелях ели соль, тем самым скрепляя договор. 

Это было своего рода юридическое заверение. 

2Пар.13:5 говорит, что Бог заключил с Давидом завет соли. Это соглашение, договор с 

ним и его домом. Соль символически означает крепость и непреложность завета.  

Лев.2:13 «…не оставляй жертвы твоей без соли завета Бога твоего…». Соль означала 

заветные взаимоотношения. Когда использовалась соль при жертвоприношениях, это 

напоминало о заветных отношениях с Творцом. Мы должны помнить, что от нас 

требуется верность, потому что Бог верен в завете и Своих обещаниях. Наш завет 

скреплен Кровью Иисуса Христа, мы обещали Ему служить чистой и доброй совестью.  

Для Израиля соль означала, что они народ завета и должны быть верны Господу, хранить 

себя чистыми, не соединяться с миром. Соль имеет белый цвет – символ святости, 

чистоты, праведности. Мы призваны к святости, к отделению от греха.  

Для чего нужна соль? 

1. Соль придает вкус, без нее пища пресная и безвкусная. Церковь, верующие придают 

вкус земной жизни. Мы познали, кто мы, для чего пришли в мир. Цель жизни человека – 

соединиться с Господом. Бог дал Спасителя Иисуса Христа, через Которого мы имеем 

спасение и жизнь вечную. 

Пока люди не познали Христа, их жизнь безвкусна, они тешат себя греховными 

удовольствиями. Но верующие показывают вкус и полноту жизни, это возможно только 

через встречу с Господом, познание Его. Мы призваны к тому, чтобы люди получили вкус 

к жизни через нас. 

2. Попадая на рану, соль причиняет боль. Евангелие причиняет боль человеку через 

осознание того, что он грешник, идет в ад, его ожидает суд. Пока человек не ощутит боли 



от своей греховности, он не может покаяться по-настоящему. Но потом приходит к 

покаянию и плач сменяется радостью. Евангелие исцеляет его душу.   

3. Соль вызывает жажду. Наше отношение к жизни и проблемам должно вызывать в 

других чувство жажды. Когда мы живем правильно, имеем веру, правильно реагируем на 

трудности, люди хотят познать Бога, Которого мы исповедуем.  

4. Соль сохраняет пищу, предотвращает от порчи. Мы призваны стать сдерживающей 

силой в распространении греха. Где сильная церковь, там не умножается грех. Люди 

должны видеть в нас соль – то, что отличает нас от других. Это не игра или душевный 

порыв, но образ жизни.  

5. Сохраняет тепло. В библейские времена строились специальные печи для 

приготовления хлеба. В печах была пустая прослойка, которая засыпалась солью, чтобы 

сохранять тепло. Когда соль постоянно нагревалась, она теряла свои свойства и уже не 

была соленой. Ее выбрасывали вон. Когда верующий теряет свои христианские качества, 

от него нет никакой пользы. 

Мтф.5:14 «Вы – свет мира. Не может укрыться город, стоящий на верху горы». 

1Ин.5:19 «… весь мир лежит во зле». Иисус есть Свет истинный (Ин.1:9). Он пришел в 

мир, чтобы люди ходили во свете. «Слово Твое - светильник ноге моей и свет стезе моей» 

(Пс.118:105). Слово Божье есть Иисус. Мы во свете, тьма не может объять нас, когда мы 

поступаем по Слову Божию. Тогда мы свет миру. 

Мтф.5:14 «… Не может укрыться город, стоящий на верху горы». Если вы свет, то вы 

как город на вершине горы, не можете укрыться, вы ярко выделяетесь среди людей. Свет 

ярко светит во тьме. Чем больше тьмы, тем ярче свет.  

Мтф.5:15 «Зажегши свечу, не ставят ее под сосудом, но на подсвечнике, и светит всем в 

доме». Мы не должны ставить себя под сосуд, не прятать свет, который есть в нас. Свет 

зажигается для того, чтобы светить. Свет внутри нас должен быть видимым. Христос 

пришел не тайное учение принести, Он говорил явно. Господь порицает тайное или 

сокрытое христианство, когда человек скрывает свои убеждения. Мы должны 

провозглашать свет, делиться с людьми, чтобы он не был тайным, свидетельствовать 

миру, проповедовать о свете, приводить людей к Нему. Мы не должны быть светильником 

под сосудом. Его истина, Слово должно быть распространено. Доколе время 

благоприятное, Весть Спасения должна распространяться. Светильники должны быть на 

своих местах. 

Мк.8:38 «Если кто постыдится Меня в веке сем прелюбодейном и грешном, того 

постыдится и Сын Человеческий, когда приидет в славе Отца Своего со святыми 

Ангелами». Вера не должна вызывать стеснение, мы должны быть свободны в этом, быть 

солью и светом. «Так да светит свет ваш пред людьми, чтобы они видели ваши добрые 

дела и прославляли Отца вашего Небесного» (Мтф.5:16). Когда мы свет и соль, люди 

увидят. Израиль не смог быть светом Господа до конца. Они не смогли сохранить Слово 

Божье, каким оно должно быть, но подменили его преданиями, додумали сверх 

написанного. Поэтому Христос сказал, что горе книжникам и фарисеям. Традиции стали 

заменять Слово Божье, возникло много еретических учений. Горе тем христианам, 

которые являются неправильным письмом. 

Мы нуждаемся в Божьей благодати, мы представляем не просто себя, но имя Иисуса 

Христа, которым называемся. Господь да поможет нам быть солью и светом, чтобы через 

нас имя Его прославлялось!  


